



# たいさんぼく



## 安心・安全な学校づくり

副校長 小川 貴史

日本は四季折々の変化があり、豊かな自然に恵まれた国です。その一方で、台風の通り道になりやすいため気象現象の影響を受けやすく、地震や火山活動の活発な環太平洋火山帯にも位置しています。このことから長い歴史の中で台風、大雨、地震、火山の噴火などの自然災害が私達の生活に様々な被害を及ぼしてきました。特に今年は、複数の大型台風が日本に上陸したり、大地震が発生したりと日本各地に甚大な被害を及ぼしています。

昨今、台風や大地震などの自然災害や不審者による事件、施設・設備の不具合による事故や伝染病の感染など子供の安全を脅かすものも多岐に渡っています。これらさまざまな危機を予防・回避するために、学校では組織的・計画的に安全確保に努めるほか、諸機関と連携し日頃より安全対策を行っております。

まず、学校施設については、本校の校舎は昨年度大規模改修が終わり、行政が定める耐震基準等を満たしており、非常時には避難場所として指定されている安全な建物です。また、市役所等の行政機関とは防災無線で非常の際でも連絡が取り合えるよう設備が整っているほか、アルファ米等の食糧や非常用の保存水、毛布等も校内に確保されています。

教職員については、定期的に救命救急訓練、不審者対応訓練、食物アレルギー対応訓練等を行っており、万が一の緊急事態にも対応できるようにしています。また、施設・設備の安全点検も定期的に行っています。

子供たちについては、どのような状況で災害に遭遇しても自分の命を守ることができるよう、毎月の避難訓練をとおして、「自分の身は自分で守る」力を身につけられるよう指導しています。たとえば、時刻や場所等の想定を変えて行ったり、起震者体験（高学年）や煙体験を隔年で行い、体験を通して学ぶ取り組みを行ったりするほか、水難事故に備えて着衣泳も実施しています。6年生の児童には、AEDの使い方等の救命救急訓練を実施し、災害時には助ける側になれるよう指導しております。

大災害等緊急事態が発生した場合、学校は保護者に確実に引き渡すまで責任をもってお子さまをお預かりします。学校配信メールやホームページ等で情報をお伝えします。メールの登録はほぼ100%ですが、まだ、メールの登録がお済みでない方やアドレス変更の際は、担任までお申し出いただき、メールの登録用紙を受け取り、メール登録をしていただきますようお願いいたします。

また、不審者の学校への侵入はあってはならないことです。保護者の皆様が来校されたときに、安全確認のために名札の提示をお願いするなどお手を煩わせることがございますが、どうかご理解のうえ、ご協力をお願いいたします。

これからも、保護者や地域の皆様と共に、子供たちにとって安心・安全な学校づくりに努めて参ります。



9月22日（土）の学校公開後、第10回エコスポ祭りが開催されました。今年は、前日までの雨により校庭が使えず、体育館を中心に実施しました。屋内の限られた環境にも関わらず、大盛況で終えることができました。また、父母教の方々におかれましては、エコスポの“エコ”にあたる廃品回収を朝早くから行っていただきありがとうございました。子供たちも持続可能な社会の一員であるということへの意識付けになりました。

今年も多くの団体の協力を賜り、スピードガンコンテストやフライングディスク、握力測定や二人三脚、車いす体験など、多くの出し物が展開されました。

学校の出し物としては、今年から「ほっこり茶道」と「ふれあい動物ランド」が新たに追加されました。

「ほっこり茶道」は、伝統文化クラブの講師の渡辺先生と児童が中心となり、運営しました。



お茶をたしなむ子供たち



うさぎと触れ合う子供たち

子供たちは、運動で疲れた体を“温かいお茶”と“落ち着いた空間”で癒していました。「ふれあい動物ランド」は、新たに生まれたうさぎの赤ちゃんとニワトリのコッケにえさやり体験や触れ合いができる出し物です。西昇降口や飼育小屋で飼われているため、触れ合う機会が少ない児童も多いです。実際に命と触れ合う経験は、優しい心を育てることにつながります。「エサを食べてくれた！」と喜ぶ児童がたくさんいました。この他にも、それぞれの出し物で、子供たちの笑顔がたくさん見られました。

毎年、エコスポ祭りを終えると改めて感じるがあります。それは、日々の教育活動が地域の方々と保護者の皆様に支えられているということです。子供たちのためにこんなにも多くの方が思考を巡らせ、出し物を展開して下さること、本当に素晴らしい環境だと思います。皆様の思いに負けることのないよう、学校としても精一杯子供たちのために成長の手助けをしていきます。

第10回を迎えたエコスポ祭り。10年分の様々な歴史を見てきた芝生のように、子供たちもしっかりと根を張り、青々と伸びていくよう今後も見守っていきます。今回ご協力して下さった団体の皆様に、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

### お知らせ

10月1, 2日に冬芝の種を植えました。冬芝が芽を出し、根がしっかり張るまで、芝生には入れなくなります。養生に3週間程度要する予定です。

## 引き取り訓練

## 生活指導部防災担当 鶴田 昭彦

先日の北海道胆振東部地震をはじめ、震度5以上の地震の発生は遠い未来の話ではなく、明日にでも起こりえる現実として考えなければなりません。多摩市では震度5弱以上の地震発生時には保護者の引き取りが必要となります。地震発生時に円滑に保護者の方に子供たちを引き渡すために、例年9月に保護者の方にも参加していただいて訓練を実施しています。今年度は、今までとは違い校舎内での引き取りとなりました。大きな地震が起きた場合に、外に避難せずに耐震補強のしっかりとしている校舎での引き取りの方が安全ではないかと検討した結果、校舎内で行うこととしました。校舎内への変更にもかかわらず、大きな混乱もなく引き取りを完了することができました。ご協力ありがとうございました。今後も、様々な情報を素に、子供たちを安全に引き渡す方法をさらに検討していきたいと思っています。

また、実際に災害が発生した場合、父親や引き取り名簿記載の知人の方の引き取りの場合も考えられます。これを機会に、再度、お子さんのクラスや教室の場所、災害発生時には、曜日や時間帯ごとに誰が迎えに行くのか等、ご確認ください。

大人も子供も、真剣に取り組んだよい訓練になりました。改めて、皆様のご協力に感謝申し上げます。



## 「創りだす手・歩みだす足・踊りだす心」行事部・展覧会担当 藤井 真紀

今年は展覧会の年です。早い学年は1学期から展覧会に向けて制作に取り組んできました。2学期に入り、展覧会が近づいてくるにつれて、子供たちの心も展覧会に向けてグッと高まってきたように思えます。

さて、今年度の展覧会のテーマは「創りだす手・歩みだす足・踊りだす心」です。子供たちが図工室や教室で全身を使って、また心が躍り出すくらい楽しみながら制作に取り組む姿をそのまま言葉に表現しました。子供たちも作品制作での楽しみや喜びを体育館全体で表現しようと、いつもより気合をいれて日々制作に取り組んでいます。子供たちのこだわりを感じることのできる作品。描き出す勢いを感じることのできる作品。体育館には様々な作品が並べられます。どれも素敵な想いが込められており、大切な作品です。ご観覧の際には、作品そのものの美しさを感じながら、同時に作品を創り上げようとする子供たちのエネルギーや表情を思い浮かべながら鑑賞していただくと幸いです。出展作品は各自平面作品1点、立体作品1点、3～6年は共同作品を1点ずつとなっています。

今年の展覧会は4日間展示を行っています。11月8日、9日の午前中は児童鑑賞日、午後は保護者鑑賞日となっています。3日目の11月10日(土)は造形タイムがあります。学年によって時間割が異なりますので、詳細は学年便り等でご確認ください。11月10日(土)午後と11月11日(日)は、保護者鑑賞日となります。造形活動に夢中になる子供たちを見られる良い機会です。是非ご参観ください。



# 10月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	児童朝会 委員会活動 都民の日	避難訓練 (不審者対応訓練)	4	5	5	5	6	6
2	火	スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6
3	水	放課後子ども教室 ボランティア(4年3組)	安全指導	5	5	5	5	5	5
4	木	生活科見学(1・2年、多摩動物公園) (雨の場合:委員会紹介集会)		5	5	6	6	6	6
5	金	遠足(4年、高尾山)	放課後パトロール (5年3組)	5	5	5	6	6	6
6	土	芝生管理作業なし(養生中)							
7	日								
8	月								
9	火	遠足(3年、昭和記念公園) 世話人会10:00		5	5	6	6	6	6
10	水	放課後子ども教室 ボランティア(5年)		5	5	5	5	5	5
11	木	後期委員会紹介集会 1・2年生活科見学予備日		5	5	6	6	6	6
12	金	4年遠足予備日		5	5	5	6	6	6
13	土	芝生管理作業なし(養生中) Gネット委員会定例会10:30							
14	日	唐木田菖蒲館祭り(合唱団参加)10:45							
15	月	児童朝会 5・6年6時間授業		4	5	5	5	6	6
16	火	小中連携合唱祭練習見学(5年) 移動教室事前検診(6年) スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6
17	水	午前授業 短縮時程 ハケ岳移動教室(6年) 藍染め(5年) 放課後子ども教室ボランティア(6年)		4	4	4	4	4	6
18	木	ハケ岳移動教室(6年) 藍染め(5年)		5	5	6	6	6	6
19	金	ハケ岳移動教室(6年) 藍染め(5年) 芝生の日		5	5	5	6	6	6
20	土	芝生管理作業なし(養生中)							
21	日								
22	月	児童朝会 5・6年6時間授業 会場準備(6年)		4	5	5	5	6	6
23	火	スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6
24	水	午前授業 たてわり班遊び(室内) 研究授業(5年2組・5校時) 放課後子ども教室ボランティア(1年1組)		4	4	4	4	4	4
25	木	児童集会(音楽委員会)		5	5	6	6	6	6
26	金		下校パトロール (1年1組)	5	5	5	6	6	6
27	土	芝生管理作業 おやじの会/2年3組・5年3組 ハロウィン in多摩センター(合唱団)11:00							
28	日								
29	月	児童朝会 5・6年6時間授業 読書旬間始		4	5	5	5	6	6
30	火	スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6
31	水	展覧会準備 放課後子ども教室ボランティア(1年2組)		5	5	5	5	5	5

## 学校給食費の納め忘れはありませんか?

保護者の皆様へ  
多摩市の学校給食は、皆様に納めていただいた学校給食費だけで食材を購入しています。給食費の納め忘れがあると、食材の購入に支障をきたすことになります。その月に皆様からお預かりした給食費で、その月分の食材費をまかなっているのが現状です。給食費の未納がありますと、その分食材料の購入費が少なくなるようになりますので、給食費の納入をお忘れの方は、早めに納入をお願いします。給食費の口座振替日は、毎月28日(金融機関の休業日の場合は翌営業日)です。

◇問合わせ先  
教育委員会  
学校支援課  
Tel 338-6879



## インフルエンザの予防をしましょう

インフルエンザは、例年12月頃から流行が始まり、1月後半から2月始めにピークを迎え、3月頃には流行が終わります。今年のインフルエンザについては昨年同様、9月初旬に都内の学校で学級閉鎖の報告が7件ありました。インフルエンザ等の予防のために、外出後の「うがい・手洗い」の励行をし、栄養や睡眠を充分にとり、体の抵抗力を高めるようにしてください。また、インフルエンザ用の登校許可証は学校にあります。担任へお申し出ください。

## 展覧会

11月8日(木)~11日(日)に向けた展覧会の準備が始まっています。今年度のテーマは「創りだす手・歩みだす足・踊りだす心」です。詳細につきましては、後日配布するプリントでご確認ください。  
【保護者鑑賞時間】  
・8日(木)・9日(金) 13:30~16:30  
・10日(土) 午前中造形タイム公開  
~16:30  
・11日(日) 9:00~16:00  
(最終入場は15:30)

## 集団下校集合時刻

	月・火・木・金	木	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:55
6校時授業	15:30		14:45
4校時授業短縮時程の上段:給食なし・下段:給食あり			

## 今年度の重点目標

## 自分が大切 みんなが大切

・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう

## 10月の生活指導目標

## 丁寧な言葉遣いをしよう

## 10月の安全指導目標

## 横断歩道は左右をよく見てわたろう

## 10月の保健指導目標

## 目を大切にしよう

## 10月の給食指導目標

## 好き嫌いをしないで、残さず食べよう